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TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 
 
Creazione di 2 nuove palestre e di una mensa per la SMe/SE Barbengo 
 
 
Palestra 
Il complesso scolastico di Barbengo è uno dei più importanti del Cantone. Un totale di quasi 700 
allievi frequentano le tre scuole presenti: media (493 allievi), elementare (104 allievi) e dell’infanzia 
(64 allievi). Il centro scolastico dispone solo di due palestre annesse alla scuola media, costruite 
negli anni ’70.  

Le adiacenti scuole elementari sono invece di recente costruzione e nel progetto originale era 
prevista una doppia palestra, che non è stata purtroppo realizzata: gli allievi delle scuole 
elementari pertanto devono essere trasportati alla scuola di Pazzallo per le lezioni di ginnastica (6 
classi due volte la settimana). 

Anche alle scuole medie, le due palestre esistenti (separate e un po’ vecchie) non sono più 
sufficienti per le attività della scuola stessa. Ogni tre settimane i ragazzi devono fare ginnastica 
all’esterno (pista d’atletica) o in aula magna (pur se sufficientemente spaziosa per svolgere attività 
interne, mancano gli attrezzi e si deve fare poco rumore per non disturbare l’insegnamento nelle 
aule vicine, nonché direzione e biblioteca).  

Per ovviare a questa lacuna si potrebbe immaginare un impegno congiunto fra Cantone e comuni 
per promuovere la realizzazione di una nuova palestra. 

È da rimarcare che le scuole di Barbengo sono situate in una vasta area verde, particolarmente 
apprezzata dalla popolazione per lo svago e lo sport. Al momento le uniche attività sportive offerte 
alla gioventù nella zona sono il calcio e il basket. Se venissero realizzate ulteriori infrastrutture 
(skatepark, percorso vita, campetto di atletica) si potrebbe creare qui un piccolo polo sportivo e 
ricreativo alternativo a quello Cornaredo, che potrebbe divenire un importante luogo di 
aggregazione. 
 
Mensa 
Aggiungiamo che la Scuola media di Barbengo non ha una mensa, che permetterebbe ai 
numerosi docenti e ragazzi presenti sul mezzogiorno per lezioni opzionali di mangiare qualcosa in 
un ambiente adatto. Visto il numero di persone e la lontananza con altri spazi pubblici (nessun 
ristorante o bar in zona a meno di 500 m), si dovrebbe pensare anche a questo.  
Segnaliamo anche che a Barbengo confluiscono 4 volte al giorno 14 (!) bus o autopostali, da 
Carona e da Montagnola con almeno 25 minuti di viaggio (quasi due ore al giorno), traffico sul 
Pian Scairolo permettendo, con costi che sarebbero pari a ca. 90000.- Fr. all'anno. La mensa 
potrebbe portare anche ad una riduzione dei costi di trasporto e dell’inquinamento. 
 
Domande 
Chiediamo al Consiglio di Stato: 

1. è disposto a risolvere il problema della carenza di spazi per le attività sportive presso le scuole 
di Barbengo, sussidiando la costruzione delle palestre annesse alle scuole elementari, 
qualora la Città di Lugano lo richiedesse? 

 



2. 
 
 
 
 
2. Intende valutare la creazione di una mensa presso la SMe Barbengo per venire incontro ai 

bisogni di allievi e docenti? 
 
 
Raoul Ghisletta 
Carobbio - Corti - Ghisletta D. -  
Lepori - Lurati 
 


